
晋能控股集团大同机电装备有

限公司中央机厂300多名退伍军人

员工充分发挥“退役不褪色、退役

不退志”的优良传统，不忘初心，

默默奉献，他们服从命令，担当尽

责，迎难而上，为企业高质量发展

贡献了积极力量。

敢想敢干的炮兵。十多年前，

内蒙古三十师炮兵团退伍军人郭磊

主动要求到机加工一车间数控组工

作。当时的他，对于数控系统来说

简直就是一个“门外汉”，连最基

本的直线插补编程、立柱柱头球面

切点计算都不懂。凭着一股子爱钻

研的“牛劲儿”，他夜以继日地看

书、上网找资料，从最基础的三角

函数学起，仅用短短一年时间，便

熟练掌握广州数控系统和法纳克数

控系统，不管是两轴联动机床还是

三轴联动机床他都能轻松驾驭。郭

磊还带领着小组成员不断攻克技术

难题，大胆尝试新的切削方法，编

写出了左右切削法加工大螺距螺纹

的宏程序，成功将产品公差范围值

缩小到0至2丝，如同发丝一样纤

细，比正常公差范围值缩小了整整

10倍，同时还提高了产品的加工速

度与光洁度，降低了生产成本。现

在郭磊对自己又提出了新的技术要

求，下一步将要攻克机床摩擦升温

对加工精度的影响。

忠诚可靠的陆军。在西藏当陆

军的郭鹏飞复员分配到该厂铆焊二

车间成为一名电焊工。郭鹏飞每时

每刻都严格要求自己一定要发扬退

伍军人的本色，吃苦耐劳、学以致

用，不断给自己施加压力，每焊完

一道焊缝都要仔细查验，找不足、

查缺点，思索下道焊缝该如何改

进，不断完善自己的焊接质量。最

终通过钻研摸索，反复对照焊接工

艺规定的电流、电压值，尝试用不

同手法施焊，直至熔池形状最好，

效果最佳，成为了车间里第一个掌

握了多层多道的气体保护焊接技能

的电焊工。他还把焊接心得毫无保

留地和大家一起分享，在全车间掀

起了学习新工艺的热潮。为实现

“降减提”工作目标，他亲自上门

向退休老师傅请教，并结合网上查

阅的资料不断改进焊接工艺，严格

按照技术中心下达的图纸工艺要求

进行焊接，使得全组结构件焊接产

品一次性交验合格率始终保持在

99.3%以上。

能顶半边天的女兵。在中国人

民解放军陆海空三军仪仗队服兵役

的女兵杨佳庆，退役后分配到了该

厂液压装配车间成为一名天车女

工。她锐意进取、砥砺前行，为安

全生产默默贡献着自己的力量。杨

佳庆主要工作任务是驾驶操控距离

地面几十米高的天车转运工件及货

物，在冬天冷夏天热、作业空间不

足两平方米驾驶室里，她严格按照

安全操作规程配合装卸工人完成液

压支架的总装任务。为了做到稳

起、稳落、稳运行，整个吊运过程

中她都要保持注意力高度集中，高

强度的工作压力下她从不抱怨，无

论多累，她的脸上都挂着圆满完成

一天工作后的自豪和成就感。天车

属于特种设备，如果出现故障，轻

则影响车间生产，重则极易引发安

全事故。杨佳庆虽然参加工作只有

短短几年，但凭借着军人那股子不

服输、肯吃苦的坚强毅力，不懂就

问、不会就练，通过自身努力，很

快便熟悉了天车操控系统的构造，

并对设备异常状况了如指掌，成为

一名驾驶技术过硬的“老司机”。

戎装虽已脱下，但军人精神却

始终铭记于心，中央机厂的退伍军

人们用实际行动，诠释了新时代退

役军人的责任与担当。

（组稿李恒灵
通讯员刘芳陈永兴）

晋能控股集团大同机电装备有限公司中央机厂

本报讯 （记者 张丽 闫珊 通讯员 史进
曹文莉） 近期，山西焦煤汾西矿业柳湾煤

矿通过精益安全管理，实现连续五个月矿井

安全生产“零”事故，上半年轻伤事故下降

94.7%的成果，矿井正在朝着本质安全型矿

井快速迈进。柳湾煤矿负责人告诉记者：

“推动行为治理、全员齐抓共管、消除事故

隐患是我们实现精益安全管理的重要抓手，

也是我们筑牢矿井安全防线的重要保障。”

点多、面广、战线长是制约柳湾煤矿安

全管理多年来的难点与痛点，专职安全人员

无法做到全面监管，部分职工存在侥幸心

理，导致零星轻微伤事故时有发生。面对这

一情况，该矿积极寻求突破，首先进一步结

合矿井实际，明确了所有岗位工种规范操作

流程，细化了“三违”界定标准，让安全监

管“有法可依”；与此同时，制定相应考核

奖惩办法，让各级人员均摊抓“三违”指

标。安全管理部相关负责人告诉记者：“有

了考核指标，就会摒弃‘老好人’思想，轻

微‘三违’就会形成从‘睁一只眼闭一只

眼’到‘眼里不揉沙子’，从‘指标越来越

多’到‘隐患越来越少’的良性循环。”

有了“行为治理”的加持，柳湾煤矿决

心在精益安全上扬优成势开新局。该矿专业

部门每月对“三违”情况进行分析汇总，要

求专业部门与队组对高频次“三违”与顽固

性“三违”制定相应整改措施，并作为次月

检查重点。说起行为治理带来的成效，该矿

安全副矿长信心满满地表示：“高频次巡查

让广大职工不敢‘三违’，加大指标考核让

各级人员齐抓“‘三违’，定期优化措施让全

矿上下共治‘三违’，从而不断压缩‘三违’

空间。”在此基础上，不断增强作业现场隐

患治理力度，从大巷到工作面、从沿途设备

到作业现场，全矿各系统、各专业、各作业

现场人员形成矩阵，对所有隐患逐个进行排

查销号，将隐患问题全部放在“安全网格”

内，不仅做到超前预防事故，更让矿井安全

生产有了良性循环。

路虽远行则将至、事虽难做则必成。随

着柳湾煤矿精益安全管理不断深化，“安全

责任清单”正在全员落实，“风险隐患”正

在按照既定时间节点逐步销号，上标准岗、

干标准活已然成为全矿干部职工的行动指南。

近期，柳湾煤矿正在按照上级要求，以“科

技兴安”理念加大安全投入力度，不断推进

“天眼工程”建设。目前，所有工作面作业情

况已实现“尽收眼底”，地面职工也逐步参与

到井下“三违”查处中，“三违”隐患已再

无生长土壤，矿井高质量发展势头强劲。

山西焦煤汾西矿业柳湾煤矿

持续推动精益安全管理
让隐患事故向“零”进军

本报讯（记者 张丹丹 贾婷
茹高瑾） 8月8日，上海市建纬

（太原） 律师事务所主任张晓

玲、总顾问周子良教授等人走

进山西华炬律师事务所参观交

流。该所行政总监李燕春及行

政 （党务） 中心各部门负责人

热情接待并开展交流座谈。

李燕春对张晓玲一行表示

欢迎，希望通过此次交流，拉

近彼此距离，开启两家律所交

流合作新篇章。会上，她介绍

了华炬基本情况，围绕律所发

展、党建工作、业务拓展、行

政管理等分享了经验，并就华

炬发展战略进行了简要阐述。

张晓玲、周子良围绕李燕

春分享内容展开了交流，就律

所青年律师培养、利冲审查、

文化建设、团队与专业化建设、

分配模式及律所管理提出问题，

双方友好互动。

张晓玲一行对华炬热情接

待、周到安排和精心准备表示

深切感谢。张晓玲表示，通过

此次与华炬的深度交流，给他

们很大的启示，要想突破律所

发展瓶颈，必须有更高的站位，

有更大的格局，只有不断地提

升律所的管理水平，提升律所

的品牌质量，增强律师的专业

水准，律所才能做大做强。
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上海市建纬（太原）律师事务所主任张晓玲一行

在山西华炬律师事务所交流座谈

本报讯（记者 张丹丹 贾婷
茹 通讯员 郭琪） 8月5日，三

晋刑事法论坛第二期学术研讨

会在并圆满举行。此次论坛由

省法学会刑法学研究会主办，

北京天驰君泰 （太原） 律师事

务所承办，以线下与线上相结

合方式进行，刑法理论界与实

务界共二十余人参加。此次论

坛活动由省法学会刑法学研究

会副会长、山西警察学院邢曼

媛教授担任主持人。

三晋刑事法论坛第二期学

术研讨会主题为“走私犯罪的

行刑衔接问题”，主讲人为海南

大学法学院刘荣教授。刘荣教

授以 《离岛免税走私财产罚中

的“行刑倒挂”：症结、根源与

出路》 为题进行了主题演讲。

刘荣教授介绍了离岛免税政策

的沿革和现状，以及以此为背

景发生的离岛免税套代购走私

的类型与特征。刘荣教授通过

对比相关行政法律法规与刑法

规定，并结合行政司法实践案

例，直观地展示了在处理离岛

免税走私案件中存在的“行刑

倒挂”问题，并指出“行刑倒

挂”的症结主要体现在“没收”

措施的范围。这一症结的根源，

一是来源于“没收”措施与海

关改革的脱节，在海关监管已

经步入将针对禁限物品的安全

功能与针对普通货物物品的税

收功能相区分的情况下，“没

收”措施未能对这种区分予以

体现；二是来源于“没收”措

施与税收法律关系的偏离。刘

荣教授通过域外经验对比，提

出我国可以借鉴对走私普通货

物物品与禁限物品处理方式相

区分的二元模式，对离岛免税

走私案件的处理措施回归税收

法律关系的解决路径。

与谈环节，山西大学法学

院徐大勇博士、山西财经大学

法学院王永浩博士、武汉大学

法学院博士研究生高苑丽围绕

刘荣教授主题发言内容，进行

了针对性的评析。

自由讨论环节，山西工程

科技职业大学副教授李训伟、

中北大学马克思主义学院李彦

峰博士进行了自由讨论发言，

自由讨论发言中对离岛走私共

同犯罪的司法认定问题、从行

政法立法目的考察行政没收的

正当性问题、行政责任与刑事

责任的竞合问题进行了探讨。

与谈环节与自由讨论环节

结束后，刘荣教授围绕与谈人、

自由讨论发言人提出的问题进

行了逐一回应。

论坛最后，省法学会刑法

学研究会会长、山西大学法学

院张天虹教授就此次论坛的举

办进行了总结发言。张天虹教

授围绕论坛主题谈论了自己的

观点与认识，对此次论坛取得

的成效给予了充分肯定，对刘

荣教授为山西省刑事法治事业

所做的贡献表达了由衷的感谢，

并对三晋刑事法论坛持续高质

量举办寄予了厚望。

北京天驰君泰（太原）律师事务所

承办三晋刑事法论坛第二期学术研讨会

退役军人奋战一线展风采
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